

ALLART (J.-B.-J.) (Note complémentaire et rectificative au Tome I, col. 20).

Le docteur en médecine Jean-Baptiste-Joseph Allart est né à Frasnes-lez-Gosselies (Hainaut) le 28 janvier 1831 (et non le 28 février 1832). Il était le fils de Jean-François-Ghislain et de Florence-Françoise Rogy, son épouse. Le Dr Allart, atteint d'une double pneumonie, mourut en son domicile, au n° 45 de la rue de la Marine à Santa Cruz de Tenerife, le 9 mai (et non le 10) 1906. Il avait épousé une demoiselle Hortense De Bruyn.

Le Dr Allart commença sa carrière médicale au service sanitaire de la ville de Bruxelles. Il rejoignit ensuite les troupes garibaldiennes combattant en Calabre. Le 29 août 1862, Giuseppe Garibaldi fut blessé et fait prisonnier. La balle qui l'avait atteint au pied était particulièrement difficile à extraire. Elle le fut par le Dr Auguste Nelaton, professeur de clinique chirurgicale à la Faculté de Paris. Il est possible, mais non prouvé, que le Dr Allart assista le « grand patron » français en cette opération, ce qui fit écrire à certains de ses biographes qu'il l'avait effectuée lui-même (grâce à la sonde Nelaton).

10 octobre 1967.
R.J. Cornet.